
给人才提供实现梦想的舞台
——访中美国际创业港董事长王为工

郑报全媒体记者 徐刚领

10月 26日，“智汇郑州”人才特
使、中美国际创业港创始人、董事长
王为工接受了本报记者的专访。他
认为，人才如同种子，城市就是土
壤。人才来到郑州，能否找到适合他
创业发展的土壤，这一点很重要。因
此，一定要为人才发展成长创造公开
公平的环境，给予人才实现梦想的机
会与舞台。

王为工说，近年来，郑州发展很
快，让人感到很振奋。同时，郑州也
出台了各种创业扶持优惠政策，为人
才成长创造良好的环境。就人才引
入而言，这两年郑州市一直在细化政
策，吸引更多的人才来到郑州创业发

展。“我们明显感觉到，郑州引才已经
成为一种浪潮。”

他认为，与一线城市相比，郑州
有自身独特的优势，那就是交通区位
和基础设施、人力资源等方面的优
势。特别是随着郑州发展速度的加
快，与一线城市的差距正在缩小。郑
州肯定有后发优势，正处于厚积薄发
的好时机。

作为“智汇郑州”人才特使，王为
工认为，“智汇郑州”是创新能力转化
的重要驱动平台。人才特使更是一
个莫大的荣誉，他一定好好珍惜这个
机会。同时，他创办的中美国际创业
港就是做产业孵化这方面工作的，就

是要吸引人才，引进人才。
王为工认为，城市发展，最核心

的东西还是人才，人才是第一生产
力。招引人才重要，培养人才、孵化
人才，同样很重要，要让“准人才”变
成人才。他打比方说，人才如同种
子，城市就是土壤。人才来到郑州，
能否找到适合他创业发展的土壤，这
一点很重要。“我们必须创造一个公
平公正的环境，让人才发展成长。人
才，来到郑州，不是只为看看，逛逛，
而是愿意留下来，生根发芽。”

“引进一个领军人才，有时能带
动一个产业发展，甚至培育出一个新
的经济增长点。”王为工认为，城市在

制定人才政策时，一定要结合产业发
展的现实需要有的放矢。除了政策
红利外，更多要给予人才实现梦想的
机会与舞台。他认为，美国硅谷虽然
没有各种政策红利，但依然是全世界
人才愿意扎堆的地方。“究其原因，就
是在这里能够让你实现梦想。我们
要在政策红利的加持下，推动人才、
资本、技术等创新要素融合对接，持
续优化人才创新创业生态。”

“郑州整体的外部环境越来越
好、开放程度和包容程度越来越高，
创客们的热情也很积极。”王为工说，
随着郑州建设国家中心城市，这座城
市的未来值得期待。

20192019年年1010月月2727日日 星期日星期日

责编责编 张学臣张学臣 校对校对 司建伟司建伟

88 嘉宾
访谈

第二届中国第二届中国··河南招才引智创新发展大会河南招才引智创新发展大会
中国中国··河南开放创新暨跨国技术转移大会河南开放创新暨跨国技术转移大会聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦

地址：郑州市郑东新区商鼎路77号河南文化产业大厦郑州报业集团 邮编：450046 电话：郑州报业集团办公室 67655666 67655888 编办56568227 编辑中心56568179 广告部67655632 发行部67655511 广告经营许可证：郑市监广发登字﹝2019﹞01-004号 郑州报业集团印刷厂（地址：郑州市管城区金岱产业集聚区鼎尚街15号）56558100 零售1．50元

26 日上午，华夏新供给经济学
研究院首席经济学家贾康在接受记
者采访时表示，吸引人才、凝聚人
才，让人才真正发挥作用，在匹配足
够的物质激励和支持的同时，还要
比拼人文关怀，打造有利于人才智
能发挥的高水平的人文环境，提升
吸引人才的持续动力。

贾康说，郑州近十年的发展，令
人印象非常深刻。一是路网交通、
医疗教育、宜居城市建设以及其他
民生配套等基础设施快速推进，郑
州未来发展的基础支撑已经形成；
二是产业集群可圈可点，特色制造、

食品加工等很多产业走在全国甚至
世界前列，实体经济层面已经形成
可观的、值得肯定的产能，以及与之
相匹配的投融资支持体系；三是新
区建设如火如荼，在具体方针和战
略要领实施过程中，各种要素流动、
组合、集聚，也大量吸引了人才这个
最宝贵的要素。

“如今的郑州发展迅猛，城市实
力不断增强，城市魅力不断提升。
在中部增长极乘势崛起的过程中，
郑州一定能够发挥自身优势，做出
特殊贡献。”贾康表示。

城市发展需要人才。如何吸引

更多人才汇聚郑州，留在郑州？
贾康认为，需要有制度、环境的

有效供给。首先要尽可能地匹配足
够的物质激励和支持。

“人才也是有血有肉的个体，不
能只为美好理想、高尚情操奋斗，还
要考虑对人才匹配有吸引力的物质
条件，包括生活、科研、社会交流及进
一步拓展专业的条件。”贾康说。

同时，还要比拼人文关怀，真正
尊重科研规律，克服过去在科研教
育、人才管理方面的官本位、行政
繁文缛节、形式主义的弊端，打造
满足科研者好奇心、创造力、才能

智慧发挥的高水平的人文环境和
条件。

除此之外，在用人形式上也要
灵活多变。“并不是让所有的人才都
住在这儿，人才是流动的，一些重大
的战略事项和决策，完全可以考虑
如何吸引外脑给予智力支持，这也
是吸引人才用好人才的必要途径。”
贾康认为。

贾 康 表 示 ，用 人 观 念 也 要 解
放，敢试、敢闯的改革者，是非常宝
贵的人才，要保护这种闯将，让他
们在郑州的发展建设中发挥积极
作用。

“这一次的到来，我深刻地感受到
了郑州市的变化，郑州市正以惊人的速
度向着国际化大都市发展。”作为郑州
市第二批高层次人才代表，中国工程院
院士、中国农业大学教授、博士生导师，
河南广安生物科技股份有限公司特聘
专家李德发感慨万千。

李德发说，每一次来到河南、来到郑
州这个充满活力的城市，都能感受到日
新月异的变化。特别是近几年，郑州市
紧紧抓住“一带一路”建设和航空港实验
区、自贸区郑州片区、自主创新示范区、
跨境电商综试区、大数据综试区等国家
战略机遇，加快建设国家中心城市，向全
国一线城市稳步迈进。一项项非凡成
就，必定是智慧与汗水的结晶，同时更离
不开正确的战略和政策的引导。在发展
战略上郑州市抓住了机遇，走在了全国
前列。

“一个城市的快速发展离不开各方
人才的助力，郑州市的各级领导高瞻远

瞩，推出了以‘智汇郑州’人才工程为统
揽的一系列人才工作新举措新办法，构
建了开放包容的引才育才机制，市人才
办、市人社局等人才部门满怀热忱为专
家搭建平台、搞好服务，做了大量艰苦
细致的工作。”李德发坦言，近年来，各
级领导和企业家们多次专程来京与自
己会面交流，满怀热情地畅想发展，洽
谈合作，诚意和胸怀令人深深感动。

李德发表示，期望河南的畜牧业发
展得更好，加快从养殖大省、农业大省向
养殖强省和农业强省迈进。他说，在河
南、在郑州合作开展动物营养研究具备
了很好的客观条件，赶上了中原出彩的
大好机遇，得到了政府、企业的支持和政
策、机制的配合，有天时、有地利、有人
和，必能达成预期目标。下一步，自己将
带领团队与郑州的同仁们密切合作，共
同搭建高水平的创新平台，培养高层次
的科研队伍，快出成果，多出成果，为郑
州市经济发展作出应有的贡献。

搭建高水平农业创新平台
——访中国工程院院士李德发

郑报全媒体记者 赵文静

第二届中国·河南招才引智创新发
展大会“智汇郑州·领创未来”人才项目
及成果发布会邀请到诺贝尔化学奖获
得者迈克尔·莱维特作演讲。

现任美国斯坦福大学莱维特实验
室主任、斯坦福大学结构生物学教授的
迈克尔·莱维特，在结构生物学、计算生
物学领域有深入的研究，同时也是DNA
和蛋白质分子动力学研究的先驱。
2013年，莱维特因“建立发展复杂化学
体系多尺度模型、通过发展多尺度计算

模拟方法，并将其用于复杂化学体系研
究，打通了链接经典物理学与量子物理
学的桥梁”而获得诺贝尔化学奖。

莱维特从专业领域为大家分享了他
几十年来为人类生活更加美好而做的不
懈科学研究。 科学是人生中最重要的最
美好的和最需要的东西。在莱维特眼
中，要细细品味“科学中的美好生活”。

最后，莱维特建议当代年轻人，要
充满热情、要坚持不懈、要有创意、要做
一个善良的人。

诺贝尔化学奖获得者迈克尔·莱维特

给年轻人提四点建议
郑报全媒体记者 董艳竹

认真填写履历

人才“集市”熙熙攘攘

各路记者齐上阵

新技术引关注

充分探讨

郑报全媒体记者 丁友明宋晔 廖谦 摄

两场大会盛况空前

一年一度的中国·河南招才引智创新发展大
会吸引了来自全国各地的专业人才汇聚郑州。会
场内外，或找寻工作，或吸纳人才，迅速在郑州掀
起一阵人才旋风。

提升吸引人才的持续动力
——访华夏新供给经济学研究院首席经济学家贾康

郑报全媒体记者 李爱琴


